

# 健友



和田堀  
善福寺川沿い  
遊歩道の桜の風景

江田 喜久雄・画



桜山診療所「イケアで子どもたちと交流

# 笑顔が消える?

## 介護保険のこれから



介護保険制度の大改悪案を2005年度の通常国会に提出して、一気に可決成立(2006年実施)させるままでです。

今回の介護保険制度改革の内容は、高齢者の「自立支援」「尊厳の保持」を基本とし、制度の持続可能性を高める改革です。

改革の項目は全部で5項目。「予防重視型システムへの転換」「施設給付の見直し」「新たなサービス体系の確立」「サービスの質の向上」「負担のあり方・制度運営の見直し」です。

### 介護サービスが制限される

大きく変わる点は、軽度要介護者(要支援、要介護1)の利用者のホームヘルパーやデイサービスの利用を制限し、筋力向上トレーニングなどの介護予防に取りかかる予防給付の創設です。

「予防給付」を受けることが適切だと判断された者は、施設への入所などはできません。居宅サービス利用者の5~6割がこの軽度介護者です。

現在、この方たちの多くはホームヘルパーやデイサービスなどをうまく利用しながら、生活をなんとか維持しています。政府は今の財源の構造をそのままにしてこの介護保険制度を持続していくことを考えてています。

### 利用料の1割負担さえ重過ぎるのに…

いま現在、介護保険の要支援・要介護1~5の方の平均利用率は50%程度です。なぜなら、年金暮らしの高齢者の場合では利用出来る单

位分を全部、毎月使用し、利用料の1割でさえも払い切れないからです。

2002年度末の時点では、要介護認定を受けながら介護サービスが使えない高齢者が、全国に約80万人もいることがわかりました。

介護利用料の1割負担が重過ぎてサービス利用をためらう高齢者が大勢いるのです。

### 介護保険料が引き上げられる

今介護保険料の財源は、半分が公費、半分は皆さんのが支払っている保険料でまかなっています。国の考え方はこの財源構造をそのままにし、人口の高齢化や介護サービスの増加により、介護保険料を大幅に増加する試算を出しています。

本当に社会保障の財源はないのでしょうか。将来の高齢化社会に向けて社会保障を充実させるために消費税を導入しました。しかし、消費税(14.8兆円)は法人税

### 生活維持的サービス減らさないで

ケア24・西荻所長

ケアマネジャー 齋藤 稔

「デイケアへ行って笑顔が増えた。ヘルパーさんとの会話で生きる意欲が湧いてくる」などいろいろな利用者さんの声を聞きます。

介護保険制度改悪は、財政面からの見直しです。まず税金などの見直しをすべきと考えます。

仲間のケアマネージャー

島子も持病があり、2人の介護をすることは難しく、できません。家族で支えあいながら、訪問看護やホームヘルパーを入れながら、なんとか生

活しています。

「90代で1人暮らしの要介護1の方。生活援助のホームヘルパーを入れて生活しています」このような方はたくさんいます。今回の介護保険の改悪で「新予防給付」にかかる軽度要介



環境問題にとりくんで30年以上  
わたなべまさこ 正子さん(86)  
杉並区高円寺在住

本当に社会保障の財源はないのでしょうか。将

来の高齢化社会に向けて

社会保

障

を充実させることで、

年金

を

年金

# 再び戦争をしない国に 「九条の会・中野」発足

3月10日(木) 中野ゼ  
ロ小ホールで開催された  
「九条の会・中野」発足  
記念講演会に600人を

こえる参加者が集まりま  
した。

講演の斎藤貴男氏と小  
森陽一氏は「一人ひとり



が連帯し、平  
和で平等な社  
会を作るため  
に頑張りました  
い「九条の会  
」発足は活動の  
出発点。立ち  
上げただけで  
満足してはい  
けない。この  
会が終了した  
あとアピール  
で掲げたこと  
を他の人たち  
に伝える運動  
を明日から  
始めよう」と  
強く熱く語  
り、参加者た  
ちも心を熱く  
して家路につ  
きました。



代表参加する  
松永伸一院長

1月27日(日)～3月  
1日(火)に静岡県焼津  
市でおこなわれたビキニ  
デーの集会に健友会の職  
員代表として、塚本拓也  
さんが参加しました。久  
保山愛吉さんの墓前祭や  
集会には約1800人が参  
加し、5月にニューヨ  
ークでおこなわれる核不  
拡散条約(NPT)再検  
討会議をテーマ意見交流  
がおこなわれました。

各国政府に「核兵器廃  
絶」の合意と核兵器廃絶  
リハビリ 塚本 拓也(25)  
中野共立病院  
第5福竜丸元乗組員の  
大石さんの体験話をき  
き、若い世代に核兵器を  
残さないという強い思い  
を持ち、核兵器の怖さを  
訴え、世界中からなくし  
てきまじょと働きかけ  
ている姿に強く感激し  
ました。



ビキニデーに  
参加しました

交渉の開始を求めるNPT  
再検討会議への要請代  
表団に、中野共立病院の  
松永院長が加わります。  
日本原水協では100  
名規模の代表団をこの行  
動に結集します。

5月の核不拡散条約  
(NPT)再検討会議に  
持つて行つてもううため  
に、「いま核兵器廃絶を」  
の署名を集めていこうと  
考えています。日本原水  
協が中心となって行つ  
いる6・9行動に、ぜひ  
参加して一緒に署名を集  
めて下さい。

ました。

5月の核不拡散条約  
(NPT)再検討会議に  
持つて行つてもううため  
に、「いま核兵器廃絶を」  
の署名を集めていこうと  
考えています。日本原水  
協が中心となって行つ  
いる6・9行動に、ぜひ  
参加して一緒に署名を集  
めて下さい。

## 若い世代に核兵器残さない 被爆60周年3.1ビキニデー

1954年3月1  
日にアメリカが太平  
洋ビキニ環礁で広島  
型原爆の約1000  
倍の威力を持つ水爆  
実験を行い、マーシャ  
ル諸島の人びとや多  
くの日本漁船などが  
被災しました。その  
後この3・1ビキニ  
事件は、全世界に大  
きな衝撃を与え、原  
水爆禁止の声が巻き  
起きました。

ビキニデー  
1954年3月1  
日にアメリカが太平  
洋ビキニ環礁で広島  
型原爆の約1000  
倍の威力を持つ水爆  
実験を行い、マーシャ  
ル諸島の人びとや多  
くの日本漁船などが  
被災しました。その  
後この3・1ビキニ  
事件は、全世界に大  
きな衝撃を与え、原  
水爆禁止の声が巻き  
起きました。

1954年3月1  
日にアメリカが太平  
洋ビキニ環礁で広島  
型原爆の約1000  
倍の威力を持つ水爆  
実験を行い、マーシャ  
ル諸島の人びとや多  
くの日本漁船などが  
被災しました。その  
後この3・1ビキニ  
事件は、全世界に大  
きな衝撃を与え、原  
水爆禁止の声が巻き  
起きました。

## 混合診療ってなに?

### 現在の診療

### 混合診療



更に  
自己負担  
自己負担

健康保険

合するひとを混合診療と  
いいます。

保険財源を減らす  
のが狙い?

### 国民皆保険制度が くずれる?

良い医療・治療は保険  
制度を拡大して組み入れ  
ていくのが、国民皆保険  
制度の考え方です。現  
在、混合診療が導入され  
ている歯科医療の分野で  
も優れた材料や技術にも  
保険を適用すべきである  
といふ「保険でよい歯科  
治療を」の運動がくりひ  
ろげられています。

混合診療が実施され  
ば、お金のあるなしで必  
要な医療が受けられなく  
なってしまい、医療保障  
の充実にはつながらない  
のです。だれもが最高水  
準の医療を受けられるよ  
うにしていく国民皆保険  
制度をくずしかねませ

**憲法とくらし**  
シリーズ最終回

あなたは幸せですか。  
大切な命があること、  
あなたの命が大切であること、  
幸福を求める権利があること  
を定めています。(13  
条)。

しかし、幸せになる  
ことは容易なことでは  
ありません。互いに思  
いやり、努力しあうこ  
とや経済的基盤も必要

幸運を求める権利13条

代々木総合法律事務所弁護士 渡部照子

あなたは幸せですか。  
大切な命があること、  
幸福を求める権利があること  
を定めています。(13  
条)。

幸運を追求できる社会  
でどうか。あなたはどんな情報  
を得ていますか。あなた  
は自分の意見を言つ  
て苛められていません

です。また、幸せは人  
によって違います。あ  
なたにとって幸せとは  
何でしょうか。また、  
日本はあなたが考える  
過労死まで働くことを  
求められるのでしょうか。  
か。どうして所得税や  
住民税の増税、介護保  
険料などが値上げさ  
れ、更には消費税率ア  
ップまだが審議される  
のでしょうか。税金は  
どのように使われてい  
るのでしょうか。

自分の幸せを求める、  
生き方を決めるのはあ  
なたです。あなたの生  
き方と社会のあり方を  
切り離すことはできま  
せん。

### ここが知りたい 新病院建設 ③

#### 共立診療所改築模様

中野共立診療所の増改  
築がすんでいます。2  
月末で2階の改築が終  
了、今まで1階と3階で  
おこなっていた診療(一  
般外来・外科・眼科・検  
査など)を2階に集中し

ました。

現在1階と3階の改築  
工事中です。

### 2階フロアが新しくなりました



3月2日、中野共立診療所主催の「高  
脂血症について」の学習会

保険診療の範囲内(国  
が認めてる診察や検査  
など)と保険範囲外診療  
(国内での未承認薬や健  
康保険の回数制限を越え  
る医療行為)の2つの診  
療形態を通常の診療で混  
合するひとを混合診療と  
いいます。

良い医療・治療は保険  
制度を拡大して組み入れ  
ていくのが、国民皆保険  
制度の考え方です。現  
在、混合診療が導入され  
ている歯科医療の分野で  
も優れた材料や技術にも  
保険を適用すべきである  
といふ「保険でよい歯科  
治療を」の運動がくりひ  
ろげられています。

混合診療が実施され  
ば、お金のあるなしで必  
要な医療が受けられなく  
なてしまい、医療保障  
の充実にはつながらない  
のです。だれもが最高水  
準の医療を受けられるよ  
うにしていく国民皆保険  
制度をくずしかねませ



